

La Dinámica Socio-Económica del Territorio

Micro región Acajutla-Costa Occidental:

Social:

El municipio de Guaymango pertenece al departamento de Ahuachapán, cuenta con una población de 23,644 habitantes, una densidad de 392.6 hab/km² y una población rural de aproximadamente un 92%.

CUADRO 11: Población

Municipio	N total	N rural	N urbana	Densidad (hab/Km ²)	Peso N	Área (km ²)	Peso A	INBI
Guaymango	23644	21894	1750	392.6	0.35	60.23	0.29	64

FUENTE: Elaboración propia en base a datos de la EHPM 2003 y Tipología de municipios FISDL.

Por iniciativa local, Guaymango junto a San Francisco Menéndez, Jujutla y San Pedro Puxtla, conforman la mancomunidad Ahuachapán Sur, la cual tiene una extensión territorial significativa del 2% y un peso poblacional de 2.81% respecto a la población nacional.

La ganadería y sus derivados es muy propia de esta zona. Sus problemas más sentidos en orden de importancia : desechos sólidos, educación , salud, desempleo y seguridad ciudadana.

La participación ciudadana en esta zona es muy limitada, esto es producto que en algunos casos los municipios integrantes de las asociaciones no cuentan con expresiones organizadas de la sociedad civil que mantengan interlocución permanente con sus respectivos gobiernos locales.

A nivel de salud encontramos que en el municipio de Guaymango existe solo una Unidad de Salud y una Casa de la Salud, representando esto un promedio de 11822 personas por centro de atención a la salud. Las enfermedades de mayor incidencia en las comunidades de la zona, en orden de mayor ocurrencia, son: diarreas, infecciones respiratorias, neumonía, escabiosis, parasitismo intestinal y conjuntivitis bacteriana, según los registros estadísticos de la Unidad de Salud del Municipio de Guaymango.

Las causas de dichas enfermedades se relacionan con el hacinamiento, tipo de vivienda y desnutrición, que son algunas de las manifestaciones de la pobreza; y la falta de saneamiento básico insuficiente, excretas al aire libre y contaminación del aire.

A nivel educativo el municipio cuenta con 17 centros educativos.

Muchas ONG están presentes en la zona, lo cual representa un potencial institucional : FUSAI, GTZ, SACDEL, OPS, ASDI, RTI, SALVANATURA entre otras.